
模特正在展示施韵百益果酒。
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本报5月13日讯 临近端
午，又到如何挑选酒水送长辈的
为难时候。不过，今年你不用太
担心了，一款口感好、又兼具养
生功能的酒水已经登陆湖南市
场，或许，你可以送给长辈尝尝
鲜了。

5月11日， 首款倡导健康饮
酒新理念的施韵百益果酒正式
登陆长沙。在他们首家门店施韵
百益果酒茉莉花体验店， 施韵、
甸美和尚品三个系列一亮相，就
引起了业内人士的广泛关注。

百益果，也称木瓜。施韵百
益果酒，是采用的来自滇西横断
山脉2000米以上的自然产地药
用木瓜作为原料，在追求优质口
感与品质的同时，结合了现代化
发酵技术，最大程度保留木瓜中
原有营养成分。

明代李时珍《本草纲目》中
记载：“木瓜性温味酸， 平肝和
胃，舒经络、祛风除湿、降血压。”

中国果酒，兴盛于上世纪80
年代末，一度轰轰烈烈，很受市
场青睐。而后各大小厂家、作坊
纷纷效仿，推出了各种各样的品
牌果酒。一时间，大有果酒压城
城欲摧之势。市场膨胀也导致果
酒发展受影响。近年来，国家政

策对果酒行业的倾斜，力度在不
断地加强，行业政策对于果酒的
支持，为整个品类的发展提供了
坚实的政策基础。

随着洋酒、葡萄酒对中国前
期消费群体的培育，洋酒和葡萄
酒所倡导的酒文化逐步为社会
所接受；消费者对自身健康认知
的提高，使他们对白酒的消费更
加理性，低酒精度、高营养的营
养酒类表现出巨大的市场潜力。

挑战和机遇并存，在当前形
势下，湖南施韵酒业有限公司把
握机遇，引进云南高原深处百益
果发酵酿造的世界第一支百益
果酒，正迎发展之机。

“白酒行业将面临两到三年
零增长甚至负增长的转型期，企
业必须根据现状和趋势在产业
结构、发展战略及营销体系做出
调整。” 在白酒专家铁犁看来，
“基于原料差异化进行产品创
新，木瓜酒在方向上是对的。”

业内人士表示， 采取纯水果
材料发酵的酒水，口感更醇厚、爽
净，营养成分也完整，近年里尤受
年轻消费群体欢迎。 作为新兴产
业， 果酒的销量呈现逐年增长的
趋势，其市场前景被普遍看好。
■三湘华声全媒体记者 刘玲玲

就产业而言，步步高零售
业务目前主要集中于湖南、江
西区域， 而此次交易完成后，
广西区域也将成为其主要市
场之一。

据统计， 按截至2013年
末步步高及南城百货门店家
数模拟计算， 本次交易完成
后， 步步高门店数量将增长
约20%，门店总数量达到191
家。

5月12日，在该收购预案
公布后第二天，步步高便迎来
了多家机构造访。引人关注的
是，接受调研期间步步高称其
依然期望通过并购等方式进
行扩张。公司表示，“将继续在
湖南、江西、广西、川渝、云贵
等地区进行扩张， 如合适对
象，不排除以并购的方式继续

进行扩张。”
一位大型券商研究员分

析认为， 作为湖南本土零售
商， 步步高不仅可借助上市
优势在此轮行业整合中赢得
先机，同时，在零售行业并不
景气的现状下， 通过并购可
快速拓展公司的经营网络，
为未来的强劲发展打下良好
基础。

另外， 步步高在接受调
研时还透露， 收购南城百货
后，股权被稀释的背景下，公
司未来不排除控股股东继续
增持公司的股份。据查，本次
收购完成后， 步步高集团的
持股比例将降至39.06%，不
过仍为公司的控股股东，公
司的实际控制人仍为集团董
事长王填。

步步高西进收购南城百货，多家机构密集造访

湖湘商业资本加速并购扩张

第一支护肝果酒亮相湖南
低度化健康养生酒引领消费趋势

如果说发布并购预案算
是热闹开场，那么，此次并购
大戏何时完美落幕，也成为众
人关注的热点。对此，步步高
在接受采访时表示，这桩并购
案将在今年10月完成。

去年5月17日， 步步高入
驻柳州，步步高广场柳州店的
开幕也标志着该公司“大西南
计划”正式启动。而此番步步
高收购广西零售市场的龙头
企业南城百货，将新增38家门
店和45万平方米的经营面积，
经营规模显著扩大，资产和人
员进一步扩张。

此举除了进一步完善步
步高在西南地区的经营网络
布局外，还为步步高未来主营
业务发展、经营业绩提升奠定
下良好基础。

近两年来，实体零售持续
低迷，我国零售正处在新一轮
的洗牌进程中，行业大整合的
机遇正在到来。

某业内人士认为， 步步高
选择此时收购南城百货是个很
有战略眼光的决定。 南城百货
在云南昆明原有的两家门店也
将在此次并购完成后成为步步
高进入云南的良机。

目前，中国百货业市场集
中度低，各区域的百货企业都
在当地市场占据强势地位，尤
其是在一些核心商圈拥有最
优质的网点资源。

部分强势商业资本以收购
当地龙头的方式切入市场，是
最便捷也是风险更低的有效方
式，在多年的单打独斗后，本土
零售企业也对携手合作有了更
强的需求， 这有利于合作双方
的进一步整合、发展。
■三湘华声全媒体记者朱蓉

如何最迅速地在属意地区扩张版图？
每个商业大佬可能都有自己的方式。而作
为湖湘民营商业资本大鳄的步步高，其掌
门人王填毅然选择了收购当地百货。

上周日， 步步高宣布并购南城百货，
布局西南市场。在搅热资本市场，助力集
团股票连续3日上涨的同时， 此举也使得
步步高近期颇受机构关注。

5月14日， 记者从步步高集团获悉，
过去三天内，公司接受了包括保险、券商、
基金、私募等各类机构的密集调研，其中
不乏中国人保资产、海通证券、中信证券、
华夏基金、大摩华鑫基金、重阳投资等知
名机构。

此外，步步高还表示，不排除以并购
等方式继续扩张。

5月11日晚间，停牌近两
个月的步步高公布了该公司
发行股份及支付现金购买资
产的预案，拟通过收购南城百
货100%股权“布子”广西，进
一步实现其“大西南战略”。此
前， 南城百货还曾于2011年
谋求IPO。

根据预案， 步步高拟以
每股13.98元的价格， 发行
1.07亿股，购买钟永利、吴丽
君、钟永塔、南海成长、金山
山和年利达合计持有的南城
百货95%股份。同时，全资子
公司湘潭步步高将向南海成
长支付现金7878.90万元，用
以购买其持有的南城百货剩
余5%股份。

至此，步步高将实现对南
城百货的全资收购，涉及资金
近16亿元。

据介绍， 南城百货成立

于2001年，是一家主营超市、
百货及电器的直营连锁，其
业务主要集中于广西， 先后
在南宁、桂林、昆明等地开设
了38家门店， 总经营面积超
过45万平方米， 是广西地区
零售龙头企业。

作为此次广西零售业最
大并购案的导演者，步步高
凭借此举实现了其布局我
国西南地区商业的重要一
步。

“4年前就在一起讨论过
并购的事。” 步步高董事长
王填表示，南城百货作为广
西零售业的龙头企业，门店
遍布广西地市级，业态结构
与步步高类似 ，4年前就曾
与该公司有过合作探讨，彼
此之间并不陌生。 他认为，
双方的合作将有利于整合
广西的零售资源。

4年前就曾探讨合作

区域零售深度整合成就版图扩张

结果

影响

探源

并购大戏
预计10月落幕

2013年5月17日，步步高广场柳州店开幕。 （资料图片）


